
Stadt Wolmirstedt  
Die Bürgermeisterin 

 
 
 

Seite 1 von 5 

 
 

Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 18.08.2023 
 
 
der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Montag, 24.07.2023 
Zeit:  17:30 Uhr bis 18:06 Uhr und 18:20 Uhr bis 18:23 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Vorsitzende 
 
Marlies Cassuhn  
 
Mitglieder 
 
Uwe Claus  
Hans-Rüdiger Lautner  
Klaus Mewes  
Fritz-Georg Meyer  
Steffen Rustenbach  
Mike Steffens  
Sarah Zietmann i.V.f. F. Zietmann 
 
Schriftführerin 
 
Manja Bertelmann  
 
von der Verwaltung 
 
Frank Senkel  
Jens Sonnabend  
 
 
 
nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Waltraud Wolff  
Felix Zietmann - entschuldigt - 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 06.06.2023 - 
öffentlicher Teil  

TOP 4     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 19.06.2023 - 
öffentlicher Teil  

TOP 5     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 6     Einwohnerfragestunde  

TOP 7     Außerplanmäßige Ausgabe für eine Urnengemeinschaftsanlage 
514/2019-2024 

TOP 8     Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen 
516/2019-2024 

TOP 9     Anregungen und Anfragen  

TOP 10     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 11     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

 
Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 8 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 8 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

06.06.2023 - öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der außerplanmäßigen, außer-
ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses vom 06.06.2023 wird 
zugestimmt. 

Nein: / 

Enthaltung: 2 
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TOP 4 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 
19.06.2023 - öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses vom 19.06.2023 wird zugestimmt. 

  
Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
TOP 5 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Frau Cassuhn informiert über folgenden Themen:  
 
Die Informationsveranstaltung der DB findet am 21.09.2023 um 17:30 Uhr in der Muse-
umsscheune statt. 
 
Nächster Gesprächstermin mit den Partnern der Vergabestelle ist der 23.09.2023. Es wird 
angeregt im Vorfeld eine Besprechung mit allen Fraktionsvorsitzenden durchzuführen, um 
über den aktuellen Sachstand zu berichten bzw. die weiteren Schritte abzustimmen. Vorge-
schlagen wird der 15.08.2023 um 16:00 Uhr im Ratssaal, eine diesbezügliche Einladung wird 
zeitnah erfolgen. 
 
Die nächste Hauptausschusssitzung am 07.08.2023 entfällt. 
 
 
TOP 6 Einwohnerfragestunde  

 
Herr K. möchte wissen, weshalb auf der Website der Stadt unter der Rubrik „Verkehrsinfor-
mationen“ keine Einträge vorhanden sind. 
 
 Frau Cassuhn informiert, dass es im Haus keinen Mitarbeiter gibt, der speziell die 
 „Öffentlichkeitsarbeit“ betreut. Durch die erfolgte Haushaltssperre wurde dem im Feb-
 ruar unterbreiteten Vorschlag nicht weiter nachgegangen. Wichtige und aktuelle 
 Informationen werden über das Sekretariat zur Veröffentlichung auf die Homepage an 
 Frau Kroschel gegeben. 
 
 
Des Weiteren fragt er, welche Änderungen der Stadtverwaltung bzgl. der Planungen der DB 
Netz AG noch bekannt geworden sind. 
 
 Frau Cassuhn erklärt, dass über alle, der Verwaltung bekannten Informationen be-
 richtet wurde. Es wird aber nochmals Rücksprache mit den zuständigen Mitarbei-
 tern gehalten zwecks des Termines am 13.07.2023.  
 
 Anm. d. Verw.: Das Gespräch am 13.07.2023 mit dem Planungsbüro der DB 
    fand zur Aufklärung der technischen Parameter der bekannten 
    Vorplanung statt. Es war ein Arbeitsgespräch zwischen dem 
    Büro und der Stadt Wolmirstedt, ein Vertreter der DB war nicht 
    anwesend. 
    Neue Inhalte und Sachverhalte wurden nicht besprochen. 
    Die Stadt ist dem Büro gegenüber auch nicht weisungsberech-
    tigt. 
 



Seite 4 von 5 

     Es wurden die derzeit bekannten Sachverhalte, wie Beibehal-
    tung BÜ Gartenstraße, Trassering der Parkstraße in Zusam-
    menhang mit der städtischen Maßnahme Bahnhofsvorplatz und 
    technische Randthemen erörtert. Der Termin diente zur Vertie-
    fung und besseren Verständigung der Planung. Das Büro wird 
    die von der Bürgerschaft, Stadträten, Verwaltungen usw. einge-
    reichten Hinweise jetzt mit der Aufstellung der Entwurfsplanung 
    prüfen und in Abstimmung mit der DB entsprechend in die Ent-
    wurfsplanung  einfließen lassen. Ggf. werden vielleicht schon in 
    der DB-Präsentation im September Bestandteile davon vorge-
    stellt. Insofern läuft derzeit der Planungsprozess der LPH 3 
    (Entwurfsplanung), neue Änderungen oder Sachverhalte sind 
    bis dato nicht beziffert wurden. 
 
 
TOP 7 Außerplanmäßige Ausgabe für eine Urnengemeinschaftsanlage 

514/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 Beschluss: 
Der Hauptausschuss der Stadt Wolmirstedt beschließt die Außer-
planmäßige Ausgabe in Höhe von 26.500 € für eine Urnengemein-
schaftsanlage für den Friedhof – Farsleber Straße in Wolmirstedt. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 8 Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen 

516/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 Beschluss: 
Der Hauptausschuss der Stadt Wolmirstedt beschließt die Annahme 
der Zuwendung in Höhe von 1.000,00 Euro der Kreissparkasse Börde 
im Zusammenhang mit der Durchführung der Sponsoringmaßnahme 
für das Stadtfest 2023.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 9 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Mewes erinnert an das eindeutige Votum des Kultur- und Sozialausschusses zur Sanie-
rung des Jugendclubs. Er bittet die Verwaltung schnellstmöglich tätig zu werden. 
 
 Frau Cassuhn erklärt nochmals, dass seit Ende 2022 die Stelle „Sachbearbeiter 
 Hochbau“ nicht besetzt ist. Des Weiteren ist diesbezüglich ein Beschluss des Stadtra-
 tes erforderlich. Die finanziellen Auswirkungen können erst im Haushalt 2024 berück-
 sichtigt werden. 
 
Herr Mewes regt an, bereits jetzt einen Grundsatzbeschluss zu fassen und bittet um Mittei-
lung welche Summe, im Zuge der Haushaltsdebatte, für den Jugendclub eingestellt worden 
ist.  
 
 Anm. d. Verw.: Für den Jugendclub wurden konkrete Mittel nur für allg. War-
    tungsarbeiten eingestellt. Mögliche Kosten für umfangreichere 
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    Sanierungsarbeiten sind aber vom Gesamtbudget für die bauli-
    che Unterhaltung gedeckt (Gesamtbudget 1,4 Mio.€ ). Der in 
    der Haushaltsdiskussion genannte Betrag in Höhe von  
    100.000,- € - wäre bei sachgerechter Umsetzung gedeckt. 
 
 
Herr Meyer erkundigt sich nach dem Stand auf dem ehemaligen Krankenhausgelände. 
 
 Die Vorsitzende informiert, dass es bei der Maßnahme zu einem Verzug von ca. ei-
 nem ¾ Jahr gekommen ist, da u. a. Aufträge wegen des fehlenden Haushaltsplans 
 nicht erteilt werden konnten. 
 Die Vergaberichtlinien werden den Mitgliedern im September vorgelegt. 
 
Herr Steffens äußert sein Unverständnis über die wiederholte Begründung des nichtbestätig-
ten Haushaltes. Er regt an, den Haushalt 2024 bereits im Dezember dieses Jahres auf die 
Tagesordnung zu setzen. 
 
 Frau Cassuhn bezieht sich auf die von Herrn Kohlrausch erstellte Liste, in welcher 
 Maßnahmen ausgewiesen wurden, die durch den zurückgestellten Haushalt nicht 
 durchgeführt werden konnten. 
 Der Vorschlag für den Zeitplan für den HHP 2024 von Herrn Kohlrausch wird als An-
 lage 2 beigefügt. Herr Kohlrausch wird den Vorschlag von Herrn Steffens prüfen.  
       
Herr Claus merkt an, dass die in der Vergangenheit bereits Ende des Jahres abgeschlosse-
nen Haushalte, vielerlei nachträgliche Änderungen nach sich gezogen haben.  
Eine Beschleunigung bzgl. der Thematik „Krankenhausgelände“ hält auch er für notwendig.  
 
 Die Vorsitzende erklärt, dass bis spätestens zum 15.08.2023, eine aktuelle Informati-
 on zum Sachstand erfolgen wird. (Anlage 1) 
 
 
Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:06 Uhr.  
 
 
TOP 10 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung  

 
Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 18:23 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
 
Manja Bertelmann Marlies Cassuhn 
Sachbearbeiterin Vorsitzende des Hauptausschusses 


